



Prot. SG 336/2024

## LETTRE DU SUPÉRIEUR GÉNÉRAL APRÈS LES SESSIONS INTENSIVES

Chers frères,

Je vous adresse à tous de chaleureuses salutations fraternelles.

Trois années se sont écoulées depuis notre XXVIème Chapitre Général. Le milieu du sexennat nous invite à faire une pause et à réfléchir sur notre cheminement congrégationnel. Pendant les sessions d'octobre du Gouvernement Général, nous avons soigneusement évalué notre ministère d'animation dans la poursuite du Rêve, des desseins et des engagements (QC 43-95) qui ont émergé du discernement de notre Chapitre et du Plan d'action du Gouvernement Général pour accompagner le processus de leur mise en œuvre.

### Évaluation à mi-parcours

Le Gouvernement Général s'est engagé dans une évaluation de deux jours de notre ministère d'animation, guidé par une facilitatrice, Mme Sarah Broscombe. Nous nous sommes posés les questions suivantes :

- *Remplissons-nous nos responsabilités de manière efficace ?*
- *Où avons-nous constaté le plus de progrès et de vitalité ?*
- *Quels sont les domaines qui nécessitent davantage de croissance, d'attention et de soutien ?*
- *Dans quelle mesure parvenons-nous à concilier "enracinement" et "audace" ?*
- *Quels sont les défis auxquels nous pourrions être confrontés au cours des trois prochaines années et comment les relever ?*

Cette réflexion a été l'occasion d'évaluer notre travail d'équipe et l'animation des Organismes Majeurs, et de renouveler nos objectifs dans chaque processus de transformation pour les trois années à venir. Le Rêve reste une source d'inspiration qui nous pousse à nous enraciner davantage dans notre charisme et à nous engager avec audace dans notre mission.

Nous avons de nombreuses raisons d'être reconnaissants. Nous remercions le Seigneur pour les nombreux jeunes hommes qui embrassent courageusement la vocation missionnaire chaque année à travers le monde. Au cours de nos visites, nous avons été témoins d'innombrables exemples inspirants de nos frères vivant joyeusement notre charisme, que ce soit dans les hivers rigoureux de Russie, à l'intérieur de l'Amazonie, dans les villages reculés d'Afrique, dans les ministères sociaux novateurs d'Asie, ou en offrant leurs souffrances pour les missions depuis leur lit de malade. En même temps, nous reconnaissons humblement le besoin permanent de conversion, surtout lorsque les échecs et la négligence de certains membres causent de la douleur à d'autres et laissent des blessures dans l'âme de notre Congrégation.

J'encourage tous les Supérieurs Majeurs et leurs conseils à évaluer les progrès de leurs Organismes et communautés en accord avec les orientations du dernier Chapitre Général et de vos Chapitres ou Assemblées respectifs. Profitez de cette occasion pour revoir et, si nécessaire, affiner vos plans d'action afin de vous assurer qu'ils contribuent activement à la réalisation de notre Rêve commun.

### **Vivre l'esprit du Jubilé : Un appel à la mystique missionnaire**

Nous avons célébré l'année jubilaire de manière unique à travers les différentes activités des Organismes, les vidéos de l'histoire de la Congrégation et les vidéos des différentes missions de la Congrégation. J'espère que l'année jubilaire a été une occasion précieuse pour raviver la flamme de notre charisme en vous et dans votre mission communautaire. Le Jubilé de l'Eglise en 2025 est une merveilleuse occasion pour nous de construire et de poursuivre les fruits du Jubilé de notre Fondation. Les rapports des Supérieurs Majeurs soulignent que les Organismes Majeurs ont célébré ce jalon d'une manière vraiment significative, en approfondissant notre enracinement dans le charisme. Je vous remercie de tout cœur et vous félicite pour la créativité et le dévouement dont vous avez fait preuve pour que ces célébrations aient un impact. Le Congrès de Spiritualité et la conclusion de l'Année Jubilaire à Vic (juillet 2024) ont mis en évidence notre appel commun à être des mystiques missionnaires dans l'esprit de notre Fondateur - un aspect essentiel de la vie de notre vocation missionnaire clarétaine aujourd'hui.

Le 24 octobre, j'ai eu la joie d'être présent aux îles Canaries pour la conclusion de l'année jubilaire des 175 ans de la mission de Claret qu'il a prêchée quelques mois avant la fondation de la Congrégation. L'incroyable mission de "el padrito" a été une expérience tellement transformatrice pour les insulaires dans une période troublée que son souvenir se transmet encore après sept générations ! J'ai perçu une belle synergie missionnaire entre nos frères, les évêques, les religieux, le clergé et les laïcs. C'est un hommage authentique à l'esprit missionnaire de notre Fondateur.

### **Visites canoniques en Afrique**

Cette année, le Gouvernement général a consacré beaucoup de temps aux visites canoniques en Afrique. L'engagement de nos frères et la croissance qui se produit dans ce continent bien-aimé nous procurent une grande joie, rendue possible par la générosité de toute la congrégation. Ce progrès confère également une responsabilité importante à nos missionnaires africains, qui doivent servir l'Église avec excellence. Nous attendons avec impatience la réunion du Gouvernement Général avec les Gouvernements des Organismes Majeurs et des missions en décembre 2024 pour envisager la présence clarétaine et la contribution à l'Église sur le continent.

## **Notre chemin dans l'Église synodale**

Le Gouvernement Général a suivi de près le Synode sur la Synodalité qui s'est tenu au Vatican en octobre et auquel ont participé deux clarétains, Mgr. Rubén Antonio González Medina et Mgr. Juan Domingo Beka Esono CMFF. Ils ont partagé avec nous, à la Curie générale, leur expérience du Synode et leur espoir quant à son impact sur l'avenir de l'Église. Nous accueillerons le discernement et les conclusions du Synode pour enrichir notre vie et notre mission dans l'Église synodale. La conversion des relations est l'élément clé pour renforcer la communion, la mission et la participation, et pour marcher ensemble dans l'unité en tant que famille de Dieu. Apprenons l'art de tisser les différences et de construire l'unité dans l'Esprit du Seigneur ressuscité, dans le style de notre Fondateur.

## **L'atelier "Unis, nous servons mieux" pour les membres de la Curie**

Au cours de la première semaine de novembre, un séminaire de leadership intitulé "Unis, nous servons mieux" a été organisé pour le Gouvernement Général et l'équipe de service de la Curie pendant cinq jours, sous la direction du Père Gonzalo Fernandez CMF. Ce fut une expérience enrichissante d'apprendre ensemble à mieux servir la Congrégation. Nous sommes conscients de l'importance de travailler ensemble en tant qu'équipe dans l'esprit synodal et nous voulons avoir des moments occasionnels de formation continue.

## **Décisions majeures du Gouvernement Général**

### *Maison Générale*

1. Pour soutenir la révision des positions de la Province du Santus Paulus, nous avons formellement érigé la Basilique du Sacré Cœur de Marie à Parioli, Rome, en maison générale le 24 octobre 2024. Nous avons également constitué une nouvelle équipe internationale de missionnaires chargée de faire progresser sa mission pastorale tout en mettant en œuvre la vision exposée dans notre Chapitre Général.

### *Réunions/Rencontres*

2. Nous avons eu une rencontre avec Mgr. Samuele Sagalli et Mgr. Erwin Jose Balagapo du Dicastère pour l'évangélisation, au cours de laquelle nous avons exploré les domaines de collaboration et de formation du clergé et nous nous sommes enquis de la responsabilité des congrégations religieuses à l'égard des vicariats qui leur sont confiés. Nous avons offert notre collaboration à travers la Préfecture Générale de Formation et nos Instituts de Vie Consacrée pour la formation à la mission et la formation des formateurs.
3. Nous avons finalisé les préparatifs de la rencontre des gouvernements de l'ACLA avec le Gouvernement Général à Yaoundé, au Cameroun, du 4 au 14 décembre 2024. Les représentants des missions du Zimbabwe, du Mozambique, du Sud Soudan et de la Délégation dépendante de Jean-Paul II sont inclus dans cette rencontre.

4. Plusieurs rencontres sont prévues pour 2025 : la rencontre des évêques clarétains à Rome du 26 au 28 juin 2025, le Jubilé Claret Way Global du 27 juillet au 4 août 2025, et la rencontre des Frères Missionnaires du 8 au 14 septembre 2025. La rencontre des préfets de formation se tiendra à Vic du 3 au 12 novembre 2025.
5. Des réunions régulières en ligne avec les Supérieurs Majeurs seront institutionnalisées dans le cadre des sessions intensives du Gouvernement Général en mars et octobre de chaque année. Cela signifie qu'une journée lui sera consacrée à partir de mars 2025.

#### *Approbation des documents*

6. Nous avons approuvé le document intitulé Vademecum des Missionnaires Clarétains, Manuel pour la protection des mineurs et des adultes vulnérables, et Protocole d'intervention en cas de délit d'abus sexuel. Le texte définitif sera envoyé à la Congrégation en décembre 2024 et entrera en vigueur le 1er janvier 2025.
7. Nous avons approuvé les directives SOMI pour l'ensemble de la Congrégation. Le texte définitif sera diffusé dans la Congrégation peu après sa traduction.
8. Nous avons approuvé le Patrimoine Stable du Gouvernement Général ainsi que ses composantes essentielles. Nous encourageons chaque Organisme à faire la Déclaration de Patrimoine Stable. Ce document doit être révisé tous les six ans et lorsque le gouvernement de l'Organisme le juge nécessaire. La mise à jour continue de cette déclaration vise à garantir la continuité et la protection de la Congrégation et de ses biens.
9. Avec le gouvernement général des Sœurs Clarétaines (RMI), nous avons révisé la proposition de contrat avec le Diocèse de Farafangana, Madagascar, à présenter à l'Evêque pour son approbation. Malgré les difficultés, la mission se poursuit avec un accompagnement et un soutien étroits. De jeunes missionnaires seront également envoyés pour relancer l'élan de la mission à Madagascar.

### *Cours et programme de renouvellement*

10. Nous avons décidé de lancer La Fragua en français du 22 avril au 10 juillet 2025. La Rencontre avec Claret aura lieu du 25 avril au 25 mai 2025 en espagnol.
11. L'Ecole du Coeur de Marie, le cours pour les formateurs, se tiendra du 1er juin au 31 juillet 2025 en anglais. Veillez à ce que les formateurs qui n'ont pas suivi ce cours et ceux que vous envisagez d'affecter à la formation bénéficient de ce cours.

### *Livres à publier*

12. Afin de tirer parti des résultats du Congrès sur la spiritualité, ses diverses contributions sont actuellement examinées et révisées par une équipe de traducteurs de la Province USA-Canada. Une fois finalisées, elles seront mises en ligne pour un accès plus large. Le document final, les conversations rassemblées et le matériel édité seront publiés sous forme de livre en trois langues : Espagnol, Anglais et Français. Un livret sur la méthode des Conversations spirituelles sera mis à la disposition de nos communautés afin de favoriser les recollections et les réunions plénières.
13. Le livret sur les "Critères et Lignes d'Action pour la Pastorale des Jeunes et des Vocations de la Famille Clarétaine" est déjà imprimé en anglais et en espagnol. Ces livres ont été publiés par Editorial Claretiana de Buenos Aires, Argentine, et arriveront dans les différents Organismes de la Congrégation dans les prochains jours pour être distribués par les communautés et les équipes de la Pastorale des Jeunes et des Vocations (PJV).
14. Le livre liturgique clarétain, le Missel et le Rite de la Profession Religieuse, et la Liturgie des Heures pour les Fêtes Clarétaines ont été envoyés aux Publications Clarétaines de Madrid. La version anglaise attend l'approbation du Saint-Siège.
15. Les traductions des livres Prière apostolique et Rêver avec Dieu sont déjà terminées. L'impression est coordonnée par les Publications Clarétaines aux Philippines. Les versions anglaises des livres Histoire du Renouveau Conciliaire et Définition du Missionnaire sont en cours de réalisation.

### *Nominations et autres décisions*

16. Carlos E. Sánchez Miranda CMF, Préfet Général de Spiritualité, est désigné comme Supérieur Majeur délégué des Maisons Générales de Claretianum, Iuridicum et de la Basilique du Cœur Immaculé de Marie à partir du 20 novembre 2024.

17. Dix-sept missionnaires clarétains de huit Organismes majeurs sont affectés pour la mission universelle auprès de sept Organismes, en particulier ceux d'Europe.
18. L'équipe de communication (*iClaret*) de la Curie générale a été reconstituée avec un nouveau coordinateur, le P. Nelson Puthanparambil, en remplacement du P. Louie Guades, qui est retourné à la Province du P. Rhoel Gallardo après neuf ans de bons et loyaux services dans le département de la communication. Les Pères Joël Nkongolo, José Enrique García Rizo et Joseph Ikemefuna Iwobi font partie de *iClaret*.
19. Notre Institut *Iuridicum* à Rome rend un service qualifié à l'Église. Pendant de nombreuses années, il a rendu service à divers dicastères du Vatican, à l'Université pontificale du Latran et à la Congrégation. Nous assurerons une équipe stable d'experts clarétains qui se consacreront à une recherche académique sérieuse et offriront des services académiques et curiaux à l'Église à Rome et dans d'autres parties du monde.
20. Le groupe de travail chargé d'étudier la révision et la mise à jour des Constitutions Clarétaines a présenté sa proposition de plan de travail et sa méthodologie, ainsi que certaines suggestions à prendre en considération. Un groupe élargi d'experts de diverses compétences sera bientôt constitué pour aider le groupe de base.

Chers frères, nous vivons une époque de profonds changements, un temps de grâce et d'abondantes opportunités. L'Esprit du Seigneur frappe à nos portes, nous invitant à dépasser nos horizons limités et à découvrir les trésors cachés du Royaume. Le moment est venu de sortir de la complaisance et de cheminer ensemble comme une seule famille du peuple de Dieu, en tissant l'unité et la fraternité à partir de notre diversité. Notre monde a un besoin urgent de missionnaires imprégnés de l'Esprit, comme Claret, pour apporter l'espoir et la transformation.

Fraternellement dans le CM,



**P. Mathew Vattamattam, CMF**  
*Supérieur Général*



Rome, 20 novembre 2024